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総務常任委員会  

 

開 催 日   令和６年６月１９日 

時 間   午前９時３０分～午前９時３７分 

場 所   委員会室 

出 席 議 員 
 伊藤 嘉起、土本 千亜紀、天野 武藏、高橋 哲生 

 岡山 克彦、松川 秀康、浅妻 奈々子 

欠 席 議 員   な  し 

出 席 理 事 者   永田市長 葛谷副市長 河口企画部長 岩田総務部長 

  飯田危機管理部長 三輪会計管理者  

  林企画部次長兼企画政策課長 楢本総務部次長兼総務課長 

  総務部次長兼収納課長 

  舟橋危機管理部次長兼危機管理課長 

  岡田人事秘書課長 沢田企業誘致課長 服部財政課長 

  所財政管理課長 酒井税務課長 平野会計課長 

  神野企画政策課課長補佐 清水財政課課長補佐 

  石附財政課課長補佐 秋山企画政策課副主幹 

  吉田監査委員事務局長 木全監査課長 

関 係 職 員 
  後藤議会事務局長 鹿島議会事務局次長兼議事調査課長 

  炭竈議事調査課係長 

議案又は協議事項   １．総務常任委員会付託案件 

備 考   傍聴者 なし 
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（ 時に午前 ９時３０分 開会 ） 

総務常任委員会委員長（伊藤 嘉起君） 

 ただいまから常任委員会を開会いたします。 

 去る１３日の本会議において、総務常任委員会に付託となりました議案について審査を行いま

す。 

 当委員会に付託された所管は、企画部、総務部、危機管理部、会計課、会計監査委員及び他の

常任委員会の所管に属さない事項としての議事調査課でございます。 

 この後、審査を行うわけですが、質疑者あるいは答弁者は必ず挙手をしていただき、指名の後、

名前を名乗ってから質疑あるいは答弁に入っていただくようお願いをいたします。 

 各委員の質疑におかれましては、簡明で議題の範囲を超えない発言となるように心がけてくだ

さい。 

 なお、発言が明白な錯誤、趣旨不明瞭、不適切と判断した場合、委員長におきまして、議事整

理を行う場合もありますので、御承知おきいただきますようお願いいたします。 

 また、御自身や他の委員の質疑が終了した後、質疑、質問を行う場合は、その旨を宣言し、内

容が逸脱しないように心がけてください。 

 はじめに、議案第３８号、令和６年度清須市一般会計補正予算（第１号）案のうち、総務常任

委員会所管分について説明を求めます。 

 服部財政課長。 

財政課長（服部 浩之君） 

 財政課長、服部です。 

 議案第３８号について、総務部所管分を御説明いたします。 

 それでは、タブレットのｍｏｒｅＮＯＴＥの設定を１画面表示にしていただき、令和６年度一

般会計特別会計補正予算書及び説明書の８ページ、９ページを御覧ください。 

 歳入です。１９款繰入金、２項基金繰入金、１目基金繰入金、補正額３，２９６万３，０００

円の増額、１節基金繰入金です。 

 説明欄を御覧いただいて、財政調整基金繰入金の増額です。本補正後の現在高は９億８，００

６万９，０００円です。 

 総務部所管分の説明は以上です。 

総務常任委員会委員長（伊藤 嘉起君） 
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 以上で説明は終わりました。 

 ただいまの説明について質疑のある方の挙手を求めます。 

 土本委員。 

土本 千亜紀委員 

 土本です。 

 一つお伺いをさせていただきたいと思います。今、御説明いただきました歳入のところで御質

問させていただきたいと思いますけれども、今回の補正予算で３，２００万円繰り入れるという

ことで、こちらは財政調整基金を取り崩して３，２００万円ほど繰入れということだと思うんで

すけど、今後崩した分、今後どのようにしてこの財政調整基金、戻していかれるのか教えていた

だければと思います。 

総務常任委員会委員長（伊藤 嘉起君） 

 当局答弁。 

財政課長（服部 浩之君） 

 財政課長、服部です。 

 これまで財政調整基金については、年度末の残高において２０億円を下回らない額を確保して

まいりました。令和６年度におきましても、令和５年度決算における剰余金等の活用により、こ

れまでと同水準の基金残高を確保してまいりたいと考えております。 

 以上です。 

総務常任委員会委員長（伊藤 嘉起君） 

 土本委員。 

土本 千亜紀委員 

 土本です。 

 今、説明で承知いたしましたけれども、もう一つ関連で、一つお伺いしたいと思いますけれど

も、資料にも、今回配付されました資料の中にも載ってますけれども、この本市の、先ほど課長

もおっしゃいましたけれども、財政規模から考えて毎年過去から見ても大体この財政調整基金と

いうのが２０億円前後ぐらいでずっと変動していってると思うんですけれども、今回配付されて

いる資料の中で、この財政調整基金の残高が先ほども御説明いただきましたけれども９億８，０

００万円ということで、掲載されてますけれども、ちょっと勉強不足でもう初歩的なことをお聞

きしますけれども、この２０億に財政調整基金を持っていくには、この今６月の段階で９億８，
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０００万円というのは大分差があるなと思うんですけれども、その辺りについても今後のスケジ

ュール的なこととか、見通しについてお聞かせいただければと思います。 

総務常任委員会委員長（伊藤 嘉起君） 

 当局答弁。 

財政課長（服部 浩之君） 

 財政課長、服部です。 

 先ほども少し触れさせていただきましたが、令和５年度決算がこれから確定してまいります。

そうしますと毎年剰余金等が発生します。また、これから７月にですね、普通交付税の本算定を

迎えまして、当市における普通交付税の額が確定してまいります。そういった財源を基に先ほど

申しましたが、財政調整基金の残高を２０億円下回らない額というところで確保してまいりたい

と考えております。 

 以上です。 

総務常任委員会委員長（伊藤 嘉起君） 

 土本委員。 

土本 千亜紀委員 

 土本です。 

 非常に分かりましたので、健全にこの財政をまたやりくりしていただくのもしっかりと引き続

きやっていただいて、また、この確保もしっかりと引き続きお願いして、私のほうからの質問を

終わりたいと思います。 

総務常任委員会委員長（伊藤 嘉起君） 

 ほかに質疑のある議員の挙手を求めます。 

（ 「なし」の声あり ） 

総務常任委員会委員長（伊藤 嘉起君） 

 ないようですので、これで質疑を終了し、議案第３８号、令和６年度清須市一般会計補正予算

（第１号）案のうち、総務常任委員会所管分について採決を行います。 

 原案に賛成の方の挙手をお願いいたします。 

＜ 挙 手 全 員 ＞ 

総務常任委員会委員長（伊藤 嘉起君） 

 ありがとうございます。 
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 全員賛成でございます。よって、議案第３８号、令和６年度清須市一般会計補正予算（第１号）

案のうち、総務常任委員会所管分については、原案のとおり可決するべきものと決しました。 

 以上で、総務常任委員会に付託されました議案につきましては、審査は全て終了いたしました。 

 なお、従来どおり常任委員会の閉会中の継続審査を議長に申し出ることに御異議ございません

でしょうか。 

（ 「異議なし」の声あり ） 

総務常任委員会委員長（伊藤 嘉起君） 

 異議はないようですので、閉会中の継続審査の申出書を議長に提出いたします。 

 また、委員長報告につきましては、正副委員長に一任していただくことに御異議ございません

でしょうか。 

（ 「異議なし」の声あり ） 

総務常任委員会委員長（伊藤 嘉起君） 

 ありがとうございます。ではそのように決定をさせていただきます。 

 これをもちまして、総務常任委員会を閉会いたします。 

 早朝より、大変お疲れさまでございました。 

（ 時に午前 ９時３７分 閉会 ） 

  



－5－ 

 

清須市議会委員会条例第２９条第１項の規定により、ここに署名する。 

 

  令和６年６月１９日 

 

 

         総務常任委員会委員長   伊  藤  嘉  起 

 


